

LGV chez les HSH - Brochure d'information destinée aux patients

Key points

La lymphogranulomatose vénérienne (LGV) est une infection sexuellement transmissible (IST)

En Europe presque tous les cas affectent les Hommes ayant des relations sexuelles avec des Hommes (HSH)

Elle se transmet facilement au cours des rapports sexuels

Son traitement est simple

Quand elle n'est pas traitée elle peut entraîner à long terme des complications sévères

Qu'est-ce que la LGV?

- ❖ La LGV est une IST. Elle est causée par une bactérie appelée *Chlamydia trachomatis L1-L3*. (Il s'agit d'une souche différente de celle qui provoque l'infection classique à *Chlamydia trachomatis*).

Comment contracte-t-on la LGV ?

- ❖ Vous pouvez contracter la LGV lorsque vous avez des relations sexuelles avec une personne déjà infectée. Cela peut se faire par le sexe anal, le fisting, le partage de jouets sexuels et, beaucoup rarement, par le sexe oral.
- ❖ Presque toutes les LGV en Europe sont observées chez les HSH
- ❖ Les personnes ayant plusieurs partenaires et ayant des relations sexuelles dans des lieux publics tels que les saunas courent le plus grand risque d'infection.
- ❖ Même si vous avez déjà eu la LGV, vous pouvez toujours l'attraper à nouveau

Quels sont les symptômes de la LGV ?

- ❖ L'infection LGV peut ne provoquer aucun symptôme
- ❖ Les symptômes les plus courants sont des douleurs dans le rectum (épreintes), un écoulement rectal de sang ou de glaires, de la constipation, une sensation de vidange intestinale incomplète, une contracture douloureuse de l'anus (ténesme).
- ❖ Il peut y avoir une petite pustule indolore dans la région génitale ou rectale qui peut alors former un ulcère. Cela guérira en quelques jours sans traitement. Vous remarquerez peut-être un écoulement de votre pénis ou de votre rectum.
- ❖ 2 à 6 semaines plus tard, vous pourriez avoir des ganglions enflés dans l'aine, qui peuvent se transformer en abcès et libérer du pus. Celles-ci peuvent provoquer des douleurs abdominales basses ou des douleurs lombaires.
- ❖ Vous remarquerez peut-être de la fièvre, des frissons, des malaises, des douleurs musculaires et articulaires.

Dois-je faire des tests ?

- ❖ Si vous êtes un homme qui a des relations sexuelles anales avec d'autres hommes ou si vous présentez des symptômes évocateurs de LGV, vous aurez besoin d'un prélèvement de la région génitale et/ou du rectum pour poser le diagnostic.

LGV chez les HSH - Brochure d'information destinée aux patients

- ❖ Si vous pensez avoir été en contact avec la LGV ou d'autres infections, ou si vous présentez des symptômes qui pourraient être de la LGV, vous devriez consulter votre médecin traitant, un dermatologue, un CeGIDD ou un Centre de Santé Sexuelle.
- ❖ Un prélèvement génital sera effectué selon les circonstances par le médecin, une infirmière spécialisée ou vous-même avec un écouvillon (coton-tige) dans le canal anal et sera envoyé à un laboratoire où il sera testé pour *Chlamydia trachomatis*.
- ❖ Un test de dépistage d'autres infections sexuellement transmissibles telles que le VIH, la syphilis, l'hépatite B et l'infection à gonocoque sera également effectué, car vous pouvez avoir plus d'une infection en même temps.

Quel est le traitement du lymphogranulome vénérien ?

- ❖ Il est important de recevoir un traitement contre la LGV le plus rapidement possible, car l'infection peut entraîner des complications et de graves problèmes de santé si elle n'est pas traitée.
- ❖ La LGV est traitée avec un traitement antibiotique de trois semaines, généralement de la doxycycline.

Dois-je avoir des relations sexuelles si j'ai la LGV ?

- ❖ Vous devez éviter tout rapport sexuel, même avec un préservatif, jusqu'à ce que vous et votre (vos) partenaire(s) ayez terminé tout votre traitement et que vos symptômes aient disparu.

Quelles sont les complications possibles de la LGV ?

- ❖ Il est peu probable que la LGV entraîne des problèmes à long terme si elle est traitée rapidement. Cependant, sans traitement, la LGV peut se propager à d'autres parties de votre corps et causer de graves problèmes comme l'arthrite.
- ❖ Toujours sans traitement, elle peut entraîner une inflammation des régions rectales et génitales, accompagnée d'un gonflement grave et d'ulcères provoquant des douleurs et des problèmes intestinaux à long terme.

Dois-je en parler à mon partenaire ?

- ❖ Si vous êtes atteint de LGV, il est essentiel que votre ou vos partenaires sexuels actuels, ainsi que tout autre partenaire sexuel que vous avez eu au cours des trois derniers mois, soient testés et traités.
- ❖ Ceci a pour but d'éviter que vous contractiez à nouveau l'infection et que vos partenaires développent des complications.